

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Jueves 5 de Agosto de 1886.

Núm. 1347.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sabado 5 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sabado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7'30 mañana, 2 y 4'30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7'30 u. y 5'45 t.—De La Puebla a Palma, 7'55 mañana y 5'55 t.—De La Puebla a Manacor, 7'30 m. y 5'45 tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Luca.—De Luca a Palma, 2 tarde.

LA CABALGATA

HISTÓRICA DE VALENCIA.

Desde las fiestas memorables del centenario de Calderón de la Barca en Madrid, no se había presenciado en España cabalgata tan magnífica como la que debió verificarse en Valencia.

Representaba la cabalgata la entrada triunfal del rey D. Jaime en Valencia, y se organizó en el Jardín del Real. En aquel punto estaba el rey Conquistador, fen efecto, cuando en la torre de Alibut se enarboló el pendón que indicaba a rendición de la plaza, pendón que se conserva en el archivo municipal.

La torre ha sido figurada por una de madera que se ha construido en la plaza de Trinitarios, punto donde estaba situada.

A las cuatro de la tarde estaban en ella el rey moro y su tropa.

Abatían su bandera y enarbolaban la bandera de las barras. A esta señal las tropas cristianas tenían que mover sus huestes con dirección al puente de la Trinidad por delante de San Pío V, y atravesando dicho puente, seguir por la antigua ronda de la ciudad, llamada en el día calle del Pintor López, hasta quedar á la altura de la torre antes mencionada.

En tanto el rey, seguido de sus caballeros, debía avanzar por el puente del Real hasta el sitio indicado anteriormente. El rey mero seguido de sus magnates y séquito de hombres de guerra, avanzando hacia el rey aragónés, y bajando de su caballo, haría humildemente la entrega de las llaves de la ciudad.

Entonces habrá comenzado el desfile de las tropas por delante del rey, saludándole con el grito de *viva forá!*

La cabalgata seguía á ese simulacro, organizada en la siguiente forma.

Primero: rey moro á caballo y otros cuatro ginetes; música sarracena (muy original y típica); veinticinco peones moros; otros tantos ginetes.

Ejército cristiano: cinco trompeteros; cuarenta peones almogávares y cuarenta honderos baleares: todos ellos toscamente equipados. Cinco meznadas, cada meznada compuesta de una fanfarria de diez trompeteros, veinticinco peones, con su capitán, y otros tantos ginetes, con su capitán, pendón blasonado y dos pa'es: Cada meznada con diferentes trajes y equipos, y mandada respectivamente por los egregios caballeros Pertusa; Malferit, Cruilles, Almodóvar y Llansol.

Séquito del rey: cuatro timbaleros y clarines. El noble Vidal de Blanes llevando la enseña del rey, dos pages y ocho caballeros armados de punta en blanco.

El rey, á caballo: su equipo y traje se ha sugerado en todo lo posible al modelo de la estatua que ha de colocarse en la plaza de la Aduana. Cuatro obispos y dos frailes montados en mulas; veinticinco caballeros de los que acompañaron al rey en la conquista.

Tras el cortejo del rey, un caballo de batalla encubertado y conducido por dos palafreneros llevando las armas de D. Jaime y los correspondientes pages. Luego treinta escuderos, con los lanzones y escudos blasonados de sus señores, cerrando la marcha del séquito un peloton de cuarenta jinetes almogávares.

Después, un carro, tirado por cuatro bueyes conduciendo una torre de asalto, y otro llevando un ariete de batir, custodiados cada uno por veinte balles-teros, y cerrando la cabalgata histórica el capitán Cardona al frente de veinte lanzas y dos pages.

Componían la segunda parte de la cabalgata una sección de Guardia civil, siguiendo los asuntos con sus banderas

y carro de triunfo; los gremios con sus banderas; las corporaciones; en carruajes, vergueros del ayuntamiento; carruaje de seis caballos conduciendo la espada del rey D. Jaime y las llaves de la ciudad; carruaje de seis caballos conduciendo al alcalde y síndico llevando la Señera de la ciudad; carruajes con la comisión del ayuntamiento; carrozas del marqués de Dos-Aguas, conde de Parset y marqués de Boil, escuadrón de la Guardia civil, carro de triunfo «Valencia».

Estaba mandado que la Señera fuese custodiada por doce alguaciles del ayuntamiento á caballo y que le diese escolta un piquete de veteranos, y que tanto al salir la Señera de las Casas Consistoriales como durante el tránsito, se le rindiesen todos los honores que le correspondían.

La fiesta deja atrás á cuanto se ha visto en provincias.

BECERROS.

No aludo personalmente á determinada individualidad becerril.

Entren todos y cornee quien pueda. Hasta ahora no habíamos visto corridas formales de becerras más que en las plazas de toros destinadas para este espectáculo.

Cuando en algún teatro ó en circo ecuestre sacaban algún conipeto por exigirlo así el argumento, se echaba mano de mansos.

Ciudadanos pacíficos ó artistas de la compañía, se prestaban unos mediante un «jornal de toros» y otros para contribuir espontáneamente al esplendor de la pantomima.

El toro voluntario, es decir, el hombre metía la cabeza en la de toro de cartón y su cuerpo en la coraza taurina, y, colocado en cuatro piés, se arrancaba detrás de los lidiadores también falsificados, y corneaba como un doctor de puntas.

Pero llegó un día en que una empresa teatral ó un autor pensaron en reemplazar el toro de guardarropia con un becerra legítimo de la «Tia Javiera».

Y salió el becerra, aunque enaromadado.

Desde aquel día ya no hubo momento de reposo para el público.

Donde menos se piensa, ó salta un torero en escena ó sale un toro vivo.

—El naturalismo—pensaron las empresas—exige que nos acerquemos á la verdad; esto es, al toro.

Sentados ó toreados estos precedentes, Tony Grice, el clown popular, dispuso para su beneficio una parodia de corrida.

El público acudió á la función, tanto por las simpatías que el artista cuenta como por la parte taurina del programa.

Hubo becerra vivo, y la parodia de corrida agradó á la concurrencia.

—Tony Grice es un matador con mucha gracia.

—Entra al volapié en corto, por derecho, y sale por donde puede.

Estas eran las opiniones de los aficionados antiguos, clásicos.

Alguno de éstos le comparaba con Juan Leon.

Otros con Juan Sin Tierra.

—¿Habrá alguna desgracia?—preguntaba una señora tan espiritual, que ocupaba nada más que media silla en fila segunda, al lado de su esposo (supongamos).

—No mujer—respondió el caballero;—el becerra es chico instruido, y luego que está amarrado, como ves.

La parodia resultó con mucha vis cómica de puntas.

Pero no hubo desgracias. Esto disgusta al público dramático. Y la empresa, para complacerá todos, dispuso una corrida formal.

«Se lidiará y será estoqueade efectivamente un becerra.»

Así anunció para la función de anoche.

El círculo se llenó. Acudieron varios diestros á ver á sus compañeros desfigurados.

El becerra enaromadado fué bueno en varas y en banderillas.

La cuadrilla cumplió.

Sonó el clarinete y Tony tomó los avíos.

Mientras pasó en corto, ceñido y con arte... de cocina.

El diestro oyó muchas palmas.

Pero llegó el momento de metser el brazo.

—¿Que no le mate!—gritaban algunos espectadores, la mayoría.

—¿Que sí!—voceaban otros.

El matador dejó el estoque «efectivo» y tomó el de madera.

Los partidarios de la pena de muerte en menores protestaron.

El cártel lo anunciaba.

«Será estoqueado «efectivamente.»

Entonces Tony tomó la puntilla y á los diez golpes y repique asesinó al becerra.

Muchos espectadores protestaron; algunos abandonaron el Circo.

La corrida terminó.

Potros muertos ninguno.

Vivos, buen número.

La cuadrilla, bien.

El matador, confuso.

La presidencia, calurosa.

La noche, acertada.

De salida hubo varias discusiones acaloradas.

—¿Por qué no dejan al becerra suelto?—gritaba indignado un chico novillero.

—Si «te los soltaran» á ti amarrados—observaba un compañero—¿los recibirías?

—Como el señor Manuel Dominguez.

—Pero si le dejaran suelto colaría á las sillas.

—Eso sería lo de menos.

Si prospera el género verán ustedes en la temporada próxima en los teatros principales corridas de toros hechos.

Habrán en el Real «Lohengrin» embolado, y la «Norma del aguardiente.»

En los teatros llamados «de verso», en lenguaje de entre bastidores, representarán las compañías para llevar al público, «Traidor, inconfeso y banderillero» (en lugar de «mártir»), y Cantillana dará el salto de la garrocha.

Comeditas con dos toros de muerte.

Las revistas de teatros pasarán al dominio de los revisteros de toros.

«El drama estrenado anoche—dirán—fué voluntario. Murieron veinte caballos, Fulano quedó bien en la brega, en quites el barba, y pareando la señorita N. El autor recogió tabacos y palmas, sombreros y una petaca de plata.

«Esta noche, la segunda de abono, con seis toros de Miura en el melodrama «La huérfana de Bruselas ó el abate L'epé,» quien estoqueará el último.—E. DE PALACIO.

LOS SUBLEVADOS DEL VAPOR

«ROSAIRE.»

Una carta de Melilla dirigida á *El Correo Militar* contiene datos interesantes acerca de la sedición de gran número de moros que como pasajeros iban á bordo del vapor mercante *Rosaire*, y cu-

ya sedición tuvo lugar en aguas jurisdiccionales de aquella plaza.

De este hecho ya adelantamos la noticia que telegráficamente se comunicó al gobierno; pero en la carta encontramos detalles que, no sólo explican la causa del motin, sino la verdadera importancia que revistió, por lo cual insertamos algunos de sus párrafos.

«El día 16 llegó á Melilla el vapor francés *Rosaire*, procedente de Orán, con 400 moros, que, de regreso de la siega conducía á aquel Campo, Alhucemas, Tánger y Larache. Durante el trayecto sufrió una avería en la máquina que le imposibilitaba continuar el viaje. Ante esta eventualidad se presentó el capitán M. Pages, á la autoridad de la plaza, manifestándole su contratamiento, y obligándose, mediante compromiso escrito á desembarcar por su cuenta el pasaje, volver á componer el barco en Orán, y regresar á Melilla pasados dos ó tres días para reembarcar los pasajeros y proseguir su viaje, á lo que naturalmente, y en vista de la fuerza de las circunstancias, accedió la primera.

«Sabido por los moros del pasaje la avería sufrida, convinieron en desembarcar y proseguir por tierra los que pertenecen á aquel Campo y los de Alhucemas verificándolo efectivamente más de 200 en la tarde del 16. Los ciento sesenta y tantos que iban á Tánger y Larache quedaron á bordo ante la esperanza de continuar su viaje, reparadas aquí las averías.

En este estado de cosas, al regresar el Sr. Pagés á bordo á las dos de la tarde del 17, después de haber firmado el compromiso citado, notificó á los pasajeros el concierto hecho y puso á su disposición los botes que por su cuenta los habían de conducir á tierra.

Se alborotaron aquellos é intimaron al capitán que levase anclas y prosiguiera hacia Tánger. Sólo sirvieron las consideraciones que les expuso para enardecerlos más y desconocer su autoridad hasta el extremo de encerrar á viva fuerza á la tripulación en la cala y amenazar con degollarlos á todos si no se hacía su voluntad.

Ante hechos tan graves, impotente el capitán para reducir aquella gente, pidió auxilio á la plaza que le fué otorgado en el acto.

Como por encanto se llenó el puerto de botes cargados de soldados y marineros que remaban á toda prisa con intención de salvar cuanto antes y á todo trance aquella atribulada tripulación. Uno de estos, mandada por el capitán secretario del gobierno militar, Sr. Piquero y ostentando la bandera española en su popa, se acercó al vapor en medio de un silencio sepulcral y sin que persona alguna, á excepción del capitán, se viera sobre cubierta. A distancia de 40 metros se levantaron de repente los moros escondidos tras las bandas é hicieron una descarga de trozos enormes de carbon de piedra y algun disparo de revólver que hirieron de alguna gravedad á un cabo y un soldado de Navarra y á un marinero.

Ante agresión tan traidora como injustificada, ultrajando nuestra bandera tan querida, y haciendo correr la sangre de los nuestros, se dispararon algunos tiros, pocos en verdad, pero tan aprovechado y oportuno el de uno de nuestros heridos, que dejó sin vida á un atrevido moro que, á cuerpo descubierto, se dirigía á herir el capitán del vapor situado en la toldilla. Nuestros soldados hubieran entrado inmediatamente al abordaje, á pesar de los peligros que ofrecía la empresa, si no lo hubiera impedido M. Pages á gritos, y la grave consideración de que los moros amenazaban degollar la prisionera tri-

pulacion en el momento de acercarse uno de nuestros botes. Asi, pues, la primera autoridad de la plaza en aquel momento ordenó se pusieran nuestras fuerzas á la expectativa, colocados á estribor del barco y á cierta distancia. Ordenó asimismo preparar una batería para echar á pique el barco si tal medida era necesario, orden muy oportuna y solicitada del Sr. Pagés, que no veía otro modo habil de salvar su tripulacion.

Dispuso tambien pasara á bordo sólo en un bote un moro de rey, conferenciara con sus correligionarios, procurando reducirlos á la razon, evitando la catástrofe que les esperaba si continuaban en una rebeldia tan indisculpable.

Asi lo verificó el moro de rey, consiguiendo introducir en ellos la discordia y optando algunos por embarcarse para tierra.

Iniciado el desembarque y regresado la autoridad á tierra, volvieron los moros á no continuar embarcando y amenazar á cuatro ó cinco que lo habian verificado.

Lenta y cautelosamente, aprovechando la conferencia ó riña que tenian entre si los moros, el coronel, comandante del primer batallón del regimiento infantería de Otumba, D. Enrique Rodriguez y Rodriguez, ordenó se acercara un bote y al ponerse á distancia de salto del otro bote gritó: ¡Al abordaje!

Se precipitó, revolver en mano, sobre la cubierta del vapor, y cayó en medio de aquella chusma. Produjose un tumulto, volvieron á intentar la agresión cogiendo trozos de carbón; pero el movimiento fué tan rápido, que era ya tarde; el Sr. Rodriguez habia subido al castillo de popa; algunos soldados de Otumba y marineros le rodeaban, y las bocas de nuestros fusiles amenazaban seriamente á los alborotadores que, rendidos á discreción, fueron conducidos á tierra con una prontitud pasmosa.

Incoado el proceso por el mayor de plaza interino, comandante de Navarra Sr. Perera, pertenecen al secreto del sumario las diligencias practicadas.

Unicamente debemos decir, como hecho notorio, que el 19 fueron entregados á la justicia marroquí, representada por el scharif de aquel campo, todos los moros complicados en la cuestión á excepción de catorce, que más directamente promovieron el atentado contra el capitán, tripulacion y nuestro pabellón. También el día 19 embarcaron todos ó casi todos en el vapor «Espoir» que dirigia su rumbo hacia Tánger.

Los moros del campo de Melilla se alborotaron también al tener conocimiento del suceso, bajo el pretexto de que las fuerzas españolas debian haber prestado auxilio á sus correligionarios y nunca al capitán; tuvieron algunas juntas y hubo quien opinó por declarar la guerra á la plaza.

La carta termina asegurando que, á pesar de la excitacion de algunos moros del campo limítrofe, no se ha verificado acto alguno de hostilidad, y que gracias á las acertadas y enérgicas medidas adoptadas por el brigadier gobernador, señor Macias, pudo dominarse sin grave daño un suceso que pudo tomar mayores proporciones y producir desagradables consecuencias.

FILIPINAS.

De los periódicos de Manila que hemos recibido hoy, tomamos las siguientes noticias, que alcanzan al día 19 de Junio.

El suceso más importante de la última quincena del mes de Mayo ha sido la toma de la Cotta del datto Gambil en el sitio de Vilo.

De Cottabato salieron el 22 y 24 por mar y tierra algunas fuerzas que el 25 atacaron la Cotta á la bayoneta, no sin obstinada defensa de los moros.

Después de algunas horas de combate, el sitio fué tomado, quedando en el suelo los cadáveres de 23 moros, entre ellos el del datto Gambil. Nuestras fuerzas tuvieron la pérdida de un cabo llamado Pascual Venancio, que fué herido por un moro después de luchar brazo á brazo con él.

Estaba la costa defendida por 300 enemigos, á los cuales fueron cogidas numerosas armas. Las casas fueron incendiadas, y el fuerte destruido.

El datto Gambil murió luchando heroicamente.

Las fuerzas de tierra estaban mandadas por el teniente D. Angel Ortiz, y se componian de 35 hombres. Las de mar fueron conducidas en los cañoneros «Pam-

panga» y «Baseo» á las órdenes del teniente de infantería de marina D. Juan Cárdenas.

Las tropas regresaron el 26 á Cottabato.

—En esta misma poblacion fué sorprendido el 3 del mes citado un depósito de armas, dispuestas sin duda para ser entregadas á los moros.

Fueron recogidas, 3.446 bayonetas de carabina, 307 cañones de fusiles y escopetas y otros 571 de varias y distintas armas.

El chino que custodiaba el depósito, quiso ponerse en fuga, pero fué detenido.

MADRID 2 de Agosto.

La salida de los ministros para la Granja, y la misma reserva en que se han envuelto, han avivado las hipótesis y los comentarios á que naturalmente se presta una crisis que no esperaba la generalidad de las gentes, y que realmente viene á ser una complicacion prematura para el Sr. Sagasta; no tan grande, á juicio nuestro, como se ofrece á la impresionabilidad de muchos, ó como la abulta, con deliberacion el pesimismo de los políticos enemigos del actual gobierno; pero al fin una complicacion enojosa.

Se habian vencido muchas dificultades parlamentarias y políticas, en la primera etapa del gobierno, y singularmente aquellas relacionadas con la gestion de la Hacienda; porque el asunto de las Cajas, la cuestion con los arroceros y otras varias, que no dejaban de reflejarse en el estado nervioso de la mayoría, se habian ido orillando por transacciones y acomodamientos, en que no han tenido poca parte aquellos ministros, más ó menos molestados por la política financiera del Sr. Camacho; pero bastante dueños, al fin, de si mismos, para subordinarlo todo á un principio de interés general y á la conveniencia de no provocar una crisis, que pudiese alejar del gobierno, á una persona que como el Sr. Camacho, goza del respeto y de la confianza de elementos y de clases importantes del pais y del extranjero.

Pero ha sucedido, que quedando un solo cabo pendiente, cual era la cuestion de los castellanos—tan facil de arreglar con un mediano espíritu conciliador—sucede que cerradas las Cortes y abierto un interregno en que la laboriosidad y el talento del Sr. Camacho podrian aplicarse con más holgura á la concepcion de grandes planes para el futuro presupuesto—ya que el presentado ha quedado sin discutir por voluntad manifiesta del Sr. Camacho;—sucede que en estas circunstancias, fuera de Madrid hombres importantes de la situacion, con los que, en todo caso, podia consultarse, el Sr. Camacho acentúa sus ordinarias reservas, agranda el incidente de las dehesas boyales, y habla, en fin, de dificultades que se oponen á su plan administrativo, como si todos los horizontes y todos los recursos de su sistema rentístico, estuvieran cifrados en este asunto ó otro semejante.

Pero aun así, nosotros, que tantos respetos hemos guardado siempre al señor Camacho, no concluimos de comprender cómo no ha acudido con sus quejas y con sus aspiraciones—y aun sus dificultades financieras, si las veía en el porvenir—al Consejo de ministros, para allí pesarlo y discutirlo todo, y ver qué pasos nuevos podian dar sus compañeros en el camino de las transacciones, y considerar la responsabilidad que como hombre de partido contraia suscitando una crisis que á la verdad, nadie vé bastante justificada; porque lo único que se viene vizlumbrando hace algun tiempo, es que el Sr. Camacho tenia el propósito deliberado de retiaarse del gobierno.

Asi las cosas, ahora la gente discurre sobre el resultado de la cuestion política, que lleva á los ministros á la Granja.

Este resultado esperamos conocerlo hoy por la tarde, á última hora; y mientras tanto solo parece haber una seguridad en medio de varias hipótesis.

La seguridad está en que la crisis se contraerá á la cartera de Hacienda; y las hipótesis versan para en el caso de que el Sr. Venancio Gonzalez pase á es-

te departamento, porque en este caso unos creen que lo mejor seria que uno de los ministros actuales, el Sr. Gamazo ó el Sr. Moret, por ejemplo, pasase á Gobernacion, y otros piensan que quizá conviniera que interinamente se encargase de este puesto el Sr. Sagasta.

Para lo primero, sin embargo, seria preciso contar con la aquiescencia de los interesados, que no parece tan llana; y para lo segundo, surge el temor razonable, de poner al presidente del gabinete, si quiera fuese hasta Octubre ó Noviembre, en un sitio expuesto á rozamientos y contingencias, que deben apartarse en cuanto sea posible del jefe de una situacion.

Estas y otras consideraciones, relacionadas con la provision de la cartera que quedase vacante, en el caso de pasar á Gobernacion un ministro de los actuales; la conveniencia de conservar la ponderacion política que hoy existe, y otras reflexiones semejantes, son las que hacen difícil y molesta la actual crisis; y lo que ha de batallar en el ánimo del Sr. Sagasta, antes de decidirse por la resolucio, que ha de someter al criterio de S. M.

En conclusion, que ayer tarde al salir los ministros, parecia claro que don Venancio Gonzalez pasaria á Hacienda; y era dudoso lo que se haria con la cartera de Gobernacion. Lo que tambien se ve claro, es que todos los ministros sin excepcion, no creen encontrar justificada la actitud del Sr. Camacho.

Otras impresiones del dia, pueden verse en los telegramas de la Granja, que por separado publicamos.

Los secretarios del Senado que fueron á San Ildefonso, y los Sres. Martinez Campos y duque de Tetuan, regresaron anoche á Madrid.

Los ministros regresarán mañana por la mañana, y por la tarde el Sr. Montero Rios saldrá para Lourizan.

Los fondos en el Bolsin de ayer tarde, sostenidos.

Nada más de particular.

Amsterdam 1.º

En vista de los escándalos que se promovian en las calles con la venta de periódicos socialistas, el alcalde de esta ciudad ha dado un bando prohibiéndola.

Muchos periódicos protestan contra semejante medida, que consideran contraria á la libertad de imprenta.

El alcalde alega que está en sus atribuciones impedir los mercaderes ambulantes en la vía pública.

Aquí reina tranquilidad. El orden no ha vuelto á turbarse, á pesar de la agitacion que se ha apoderado de las clases populares dominadas por las ideas socialistas.

Manila 1.º

Hoy ha llegado á este puerto, procedente de la Península, el vapor-correo, de la Compañía Trasatlántica, *Isla de Mindanao*, sin novedad.

Londres 1.º

Las noticias comunicadas por el ministerio de las Colonias á la prensa, hacen esperar que son infundadas las noticias alarmantes referentes al Labrador.

París 2.

Un despacho de Munich anuncia la llegada, á aquella capital del príncipe de Bismark.

Nueva-York 1.º

Un despacho de la frontera de Méjico asegura que aumenta allí la efervescencia y que son de temer graves desórdenes.

Viena 1.º

Segun las últimas noticias, siguen los casos de cólera en Trieste y Fiume, ocurriendo tambien algunos en Fiancua (Istria). Ayer hubo en dicho punto siete casos y dos defunciones, cinco en Trieste y tres en Fiume.

Dublin 1.º

Han estallado graves desórdenes en Belfast entre nacionalistas y orangistas.

La policía se ha visto obligada á intervenir durante la noche pasada, haciendo fuego sobre los amotinados, resultando un muerto y numerosos heridos.

Reina grande efervescencia en Irlanda.

Marsella 1.º

Los mozos de cordel de este puerto se han negado á trabajar por cuenta de un contratista.

Ahora tratan de fusionar todos los

sindicatos de trabajadores del puerto para producir una huelga general.

París 1.º

Carece en absoluto de fundamento el rumor de que el célebre químico Señor Pasteur, se encuentra gravemente enfermo.

París 2.

De los 1.414 diputados provinciales (consejeros generales) que se han elegido hoy, no se conocen hasta ahora más que 155 resultados que se descomponen así:

100 republicanos.

45 monárquicos.

10 empates.

Los republicanos ganan nuevos puestos y pierden siete en las elecciones hasta ahora conocidas.

Hay que tener en cuenta que los primeros resultados conocidos pertenecen á las grandes poblaciones donde predomina el elemento republicano.

Los resultados de las poblaciones rurales serán los últimos en conocerse, por carecer aquellas de telégrafo.

Entre los reelegidos merecen citarse Julio Ferry y el ministro Goblet.

París 2.

Hasta ahora se han recibido datos de 486 elecciones de consejeros generales que se dividen así.

297 republicanos.

147 monárquicos.

42 empates.

Los republicanos ganan 24 puestos y los monárquicos 25.

Se cree que en las poblaciones rurales los últimos habrán obtenido notable ventaja sobre los republicanos comparando las elecciones de ayer con las anteriores, pero se considera seguro que los republicanos tendrán mayoría.

El Resumen refiere lo siguiente acaecido el lunes en una casa de la calle de San Miguel:

«Habita en ella un familia acomodada á quien agobia desde hace bastante tiempo la pena de ver agotarse la vida de una linda señorita de veintiocho años de edad, herida de muerte por la tuberculosis.

Los médicos habian anunciado á la familia la proximidad de un fatal desenlace.

El domingo, la situacion de la enferma se hizo desesperada, hasta el punto de creer todos que la muerte estaba muy próxima; y en efecto, el terrible instante se presentó. La familia rodeada de sus amigos, lloraba amargamente, mientras otros disponian lo preciso para el entierro.

Momentos despues el cadáver se hallaba colocado en su caja, impresas las esquelas de defuncion y dispuesto todo lo propio de estos casos.

Llevaba el cadáver unas cuantas horas de depósito, cuando algunas personas que lo velaban notaron cierto movimiento en el ataúd, que al pronto creyeron ilusorio, pero no tardaron mucho en convencerse de la realidad.

La joven levantó un brazo, separando el pañuelo que la cubria el rostro, é inmediatamente se incorporó, recorriendo toda la estancia con ojos espantados al contemplar que la rodeaba.

La enferma volvió al lecho auxiliada por los amigos de la casa y en medio de la estupefaccion de todos.

Parece que un profundo síncope fué que simuló la muerte.

Los invitados al entierro, que acudieron al día siguiente á la casa, se encontraron con la nueva, no todo lo satisfactoria que seria de desear, pues el estado de la enferma continua siendo gravísimo.

—Se halla muy mejorado de su dolencia el director de «La Unión», Sr. Isern. Nos alegramos.

—En algunas provincias los maestros de primera ensenanza han acordado consagrar un recuerdo de gratitud á la memoria del general Ros de Olano, marqués de Guad-el-Jelú, por haber sido el fundador de las Escuelas normales cuando ocupó el ministerio de Fomento y haber presidido el primer Congreso pedagógico español.

—Un periódico norte-americano publica el siguiente anuncio:

«Se vende.—El cargo de senador federal del Estado de Nevada, por el término de seis años á contar desde el 4 de Marzo de 1887, se ofrecen la venta al mejor postor.

«No se tendrán en cuenta para nada ni la idoneidad, ni el talento buena conducta, residencia ni condicion alguna anterior del aspirante.

»Lo único que se refiere es dinero.
»No se prestará atención á ninguna licitación que no vaya acompañada de un cheque certificado por valor de 100.000 pesos fuertes.

»Las licitaciones deberán dirigirse á la comisión senatorial.

»Virginia City 15 de Junio de 1886.»

—El aeronauta americano Van Tassel ha construido el mayor globo aerostático hasta ahora conocido y se dispone á atravesar el Atlántico, llevando quince personas en la barquilla del mismo.

Cree que la corriente aérea impulsará el globo con una rapidez de 100 millas por hora. Ha hecho algunos experimentos que le autorizan á confiar en el éxito.

—Mañana quedará levantada la vela para la caza de tórtolas y codornices, y el día 15 para toda clase de caza.

—El vapor-correo de Filipinas *Isla de Mindanao* fondeó ayer sin novedad en Barcelona.

—Segun *El Diario* de Barcelona, en breve visitará aquellas aguas, con el yacht de recreo «Hirondelle», el príncipe heredero de Mónaco Alberto Honorio Carlos Grimaldi, duque de Valentinois y capitán de fragata de la armada española. Hace algunos años que el buque mencionado estuvo en Barcelona una larga temporada.

Conducía entonces a su bordo al referido príncipe y á algunos personajes del antedicho principado.

—Segun vemos en los periódicos de Lorca, el paludismo va adquiriendo allí tales proporciones, que el vecindario de aquella población comienza á estar algo intranquilo.

—A presencia del ingeniero noruego que dirigió los trabajos de composición de la fragata «Blanca» se verificó ayer la prueba de la hélice de dicho buque. Hoy se repetirá la prueba, y dentro de tres ó cuatro días el mencionado barco zarpará con rumbo á Holanda é Inglaterra.

PALMA.

El Tribunal calificador de los ejercicios de oposición llevados á cabo para proveer la plaza vacante de Cirujano en el Hospital de la provincia, ha elevado á la Diputación provincial la siguiente terna:

D. Tomás Darder.
D. Francisco Sancho.
D. Pedro J. Jaume y Matas.

Ayer á las siete de la mañana fondeó en nuestro puerto procedente de Argel el vapor *Palma* que conducía 21 pasajeros y carga general.

Desde hace algunos días viene celebrándose en la Excm. Audiencia del Territorio el juicio oral de la causa por homicidio cometido en una posesion de Felanitx mientras se verificaba la matanza del cerdo.

Nuestro particular y estimado amigo D. Ernesto Canut ha sido condecorado por el Sultán Abdul-Amet de Turquía, con la insignia de Mejidie. Le felicitamos.

Leemos en un colega que el cañonero *Pilar*, estacionado en Barcelona, ha recibido orden de marchar á Palma, y lo verificará tan pronto haya terminado la carena de firme que sufre en Barcelona y relevará al *Alsedo* que debe ir á Cartagena para ser carenado en aquel arsenal.

Nuestro colega el *Bien Público* de Mahon publica diferentes sueltos con motivo de la visita practicada á aquel Lazareto sucio por el Sr. Director de Beneficencia y Sanidad y el Sr. Gobernador de esta provincia, alabando la minuciosidad con que se enteraron de los últimos pormenores y esperando fundadamente en el éxito de tales pesquisas.

Los gastos en obras por administración que durante el mes de Junio ha llevado á cabo la comisión provincial, son los siguientes:

En el Hospital. 354'47
En la Casa Misericordia. 1457'11

Suma. 1811'58

Ha llegado á esta ciudad despues de una escursion por las provincias vascongadas nuestro particular amigo D. Pedro Alomar acompañado de su señora.

Esta noche la música del Regimiento de Mindanao tocará en el paseo del Borné.

Al decir de un periódico va tomando cuerpo el proyecto de establecer en esta ciudad una Cámara de Comercio.

Parece que en la romería de San Bernardo, junto al ex-monasterio del Real, se colocará en un kiosco un restaurant ó fonda, en que se servirán comidas y meriendas á gusto del consumidor, con todo esmero y á precios módicos, proponiéndose el empresario complacer al público en cuanto le sea posible. Dicha fonda estará situada en aquel punto desde la víspera de San Bernardo, hasta el domingo inmediato inclusive.

El lunes próximo á las once de la mañana en la Casa cuartel de la Guardia Civil se venderá un caballo de deshecho.

Segun comunican de Las Palmas, el buque de esta matrícula goleta «San José», ó por otro nombre «Casualidad», ha naufragado en la baja del «Papagallo», cerca de Lanzarote, habiendo podido salvarse la tripulación.

Del mal el menos.

Dicen al *Palmesano* que se trata de crear en esta Ciudad un Colegio de Corredores, pues son varios los que han ya solicitado el título de corredor numerario.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Anteayer fondearon en este puerto la goleta «Emilia», patron D. Antonio Vidal, procedente de Valencia, con cargamento de patatas y melones; y el jabeque «San Juan», patron D. Cayetano Pascual, para Felanitx, con efectos.

Se despacharon el vapor «Mallorca», capitán D. José Font, para Barcelona, con la correspondencia, 111 pasajeros y carga; y el laud «Concepcion», patron D. Pedro Alemañy, para Mahon, con efectos.

Ayer por la tarde en la calle de la Soledad una perra de Terranova mordió á un muchacho de ocho años en una pierna. La perra fué conducida al depósito de Capuchinos.

Segun se nos ha dicho con referencia á una carta que ha recibido la Empresa de toros de esta ciudad, del afamado matador Luis Mazzantini, este mismo diestro ha escogido los bichos de la ganadería de Zalduendo, que son de buena lámina y bien armados, añadiendo el diestro que le inspiran confianza. Añadiendo á esto que Mazzantini tiene deseos de acreditarse en esta plaza como lo ha hecho en las otras, resulta que se pueden tener buenas esperanzas para la próxima corrida.

Fiestas que se celebrarán durante el mes actual en los pueblos de esta isla:

Los días 6 y 7 en Artá dedicada á la Transfiguración del Señor.

Día 8 en Porto-Colom á Nuestra Señora del Carmen.

Día 9 en Lluch, en que empezará una novena á la Virgen terminando el 17, octava de la coronación y celebrándose solemnemente cultos durante los días indicados.

Día 8, 9 y 10 en el Molinar de Levante, dedicada á San Lorenzo.

Día 10 en San Lorenzo y Selva, dedicadas al mismo glorioso mártir.

Día 15 en Puigpuñent, Binisalem, Campos, San Juan, Sansellas, Sineu y Valldemosa, á la Virgen.

Día 16 en Alaró, Porreras y Puigpuñent á San Roque.

Día 19 en el Arrabal de Santa Catalina, á San Magin.

Día 20 en el Monasterio del Real á San Bernardo.

Día 24 en Andraitx, Capdepera, Montuiri, Soller y Valldemosa á San Bartolomé.

Día 28 en Felanitx y Son Servera á San Agustín.

Días 29 y 30 en Estalenchs á la Dedicación de San Juan Bautista y á Santa Rosa de Lima.

BOLETIN OFICIAL.

En el Boletín Oficial de la Provincia número 3041 se publica:

Real orden alzando la suspensión al Ayuntamiento de Carranque.

Otra mandando reintegrar en sus puestos á los concejales que dimitieron indebidamente, del Ayuntamiento de Pegalajar.

Otra mandando reponer á los concejales suspensos de Hornachuelos.

Comisión provincial.—Estado de gastos en obras por administración durante el mes de Julio.

Hacienda.—Anuncia la venta de cuatro faluchos apesados con contrabando, y además la de un carro, mulo y guaranicones, de igual procedencia.

Estado de la producción minera en la provincia, durante el cuarto trimestre de 85-86.

Banco de España.—Anuncio para la cobranza de contribuciones en algunos pueblos.

Anuncio de la paga de Julio á las clases pasivas que cobran por esta Tesorería de provincia.

Ayuntamientos.—El de Felanitx anuncia tener espuesto el reparto de consumos y sal.

Juzgados municipales.—El de la Lonja publica anuncio de subastas para enagenar bienes muebles que enumera; y publica movimiento de población ocurrido en la segunda decena de Julio que es de 8 nacimientos y 23 defunciones.

Juzgados.—El de Mahón publica edicto del de Matanzas participando el intestado de D. Adeodato Salord Gelabert.

Artillería.—Se anuncia la venta de cartuchos metálicos inútiles en el parque de la Península y estas Islas.

NUBES LUMINOSAS.

Sobre el notable fenómeno de las nubes luminosas, que algunos confunden con las auroras boreales equivocadamente, ya que éstas se verifican mucho más allá de la región de las nubes, y la presencia de éstas en todo caso las taparía, se vienen haciendo desde hace años en Inglaterra varios estudios, y entre otros los notabilísimos de Mr. de Sunderland.

Este sabio ha hecho numerosas observaciones y dice que muchos observadores han caído en el error de los que creen ver, cuando aquellas nubes se presentan, auroras boreales.

Segun Mr. Sunderland, la grande altura de estos vapores les permite reflejar los rayos del sol mucho tiempo despues de ponerse; y en una carta que publica sobre esta materia en la *Nature anglaise*, añade: «No habia nunca visto, antes del último verano, nubes luminosas. Las que vi son completamente distintas de las que excitaron tanto interés durante los dos últimos inviernos.

Para darles un nombre, convendrá no tener en cuenta el que propone M. Rowan, porque la coloración celeste no aparece al Norte, sino porque el sol se encuentra en esta dirección durante esta época del año. En otras épocas y en otras latitudes, la dirección sería distinta. Todas las nubes luminosas observadas se presentan bajo la forma de cruces. Su color parece debido á las causas que determinan el de la atmósfera, y, en efecto, la parte más elevada de aquellas es verde ó azul, y la parte inferior ó baja de un amarillo oscuro, que toma tonos más vivos y anaranjados en el horizonte.

VIAGE CIENTÍFICO DE LA GOLONDRINA.

El Príncipe heredero de Mónaco ha salido del puerto militar de Lorient el día 13 del actual á bordo de su goleta *La Golondrina*.

Durante el viaje científico de este buque, el Príncipe continuará sus estudios sobre las corrientes del Atlántico con el concurso de su profesor M. Ponchel. Quinientas botellas, conteniendo dentro tubos sellados impresos conformes con el modelo adoptado en 1885, se arrojarán al Océano hacia el grado 20 de longitud occidental y entre la latitud del cabo de Finisterre y el Sud de Inglaterra.

También se harán estudios zoológicos, y para ello acompaña al Príncipe M. Julio de Guerre, que los dirigirá verificán-

dose en la superficie de las aguas y en las profundidades del mar, durante el viaje de ida y vuelta, en el golfo de Gascuña y en el canal de la Mancha.

La Golondrina está provista de material completo para dragar y de cierto número de termómetros parecidos á los que el profesor Milvé-Ewards hizo construir para la expedición de *El Talisman*.

AVISO A LOS CAZADORES.

Se desean vender 4 perros perdigueros de edad de unos 40 días y de muy buena raza. En esta imprenta darán razón.

TELÉGRAMS PARTICULARES.

Madrid 4 á las 10 m.

«El Globo» ha analizado las circunstancias y flaqueza del partido liberal y dice que la nación hablará oportunamente del medio de tenerlo sano y vigoroso, teniendo partido liberal.

Madrid 4 á las 11 m.

El General Salamanca ha pedido cuatro meses de licencia para viajar por España y el extranjero. Se habla de la carta que el General Salamanca ha dirigido al Sr. Sagasta en términos muy vivos.

Madrid 4 11'5 m.

El Nuncio de S. S. marchará hoy á Albama (Aragón.)

El ministro plenipotenciario de Austria celebra una detenida conferencia con el Sr. Moret.

Coméntase la actitud de «El Imparcial» lamentando la salida del Sr. Camacho.

Madrid 4 á la 1'30 t.

La Gaceta publica los decretos admitiendo las dimisiones de los generales Reina y Salamanca, quedando satisfechos el gobierno del celo inteligencia y lealtad con que desempeñaron sus cargos.

Ha sido nombrado don José Sanz Director general de Carabineros y el Sr. Echevarría de Ingenieros.

Madrid 4 á las 10'45 n.

Atribúyese importancia á la conferencia entre los Sres. Sagasta y Martínez Campos. «El Correo» afirma que el Sr. Sagasta se esforzó en que continuara en el Ministerio el Sr. Sagasta. Los amigos del Sr. Camacho lo niegan.

48 interior 60'15.

Madrid 4 á las 10'45 n.

Dícese que el general Salamanca piensa afiliarse al partido de la izquierda.

Se han reunido en Consejo los ministros para fijar el plan político administrativo del Gabinete durante el interregno parlamentario.

Madrid 5 á las 1'35 m.

El Consejo de Ministros ha acordado plantear las leyes del Sr. Camacho, comenzando por las cajas especiales.

Se ha ocupado de la cuestión transatlántica sin recaer acuerdo.

Mencheta.

ANUNCIO.

Los periódicos El Diario de Palma, La Opinion, El Demócrata, El Ancora, El Balear, Las Noticias y el Palmesano, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen "clichés" satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp calle de Morey número 6.

GRAN LIQUIDACION DE MUEBLES DE TODAS CLASES.

SE HACE EN EL ACREDITADO BAZAR

DE

JOAQUIN CUENCA

CALLE PELAIRES, 48.

Consisten estos en Armarios negros con espejo y sin él.—Idem de caoba y blancos.—Camas de todas clases. Cómодas de todas clases.—Mesas tocadores.—Aparadoras.—Marcos para espejos y para historias.—Rinconeras.—Costureros.—Silleras de todas clases, tapizadas de rejilla y encordadas de enea.

Todo á precios sumamente económicos.

PELAIRES, 48, al lado del Café de la Union (Bartola.)

LLEGARON

Las sincomparables máquinas para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces solidas y perfectas que se conocen único depósito

CASA BANQUE.

36—Odon Colom—36.

VILANA Y COMPAÑIA-BARCELONA.

SUCURSAL EN PALMA DE MALLORCA:

3, Plaza Copiñas, 3.

A PLAZOS desde una peseta semanal.

40 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

BAMAS, CUNAS Y SOMMIERS.

3, Plaza Copiñas, 3.

BANQUE SPÉCIALE DES VALEURS A LOTS

SIEGE SOCIAL, 4 RUE MILTON, PARIS.

VENTA Á PLAZOS

á la par y al cambio de la Bolsa de Paris de Obligaciones con lotes ó primas de amortizacion

DEL

CRÉDIT FONCIER DE FRANCE

VILLE DE PARIS

etc., etc.

AGENCIAS.

Bruselas-Lyon-Roma.

SUCURSAL ESPAÑOLA

CALLE DE CLARIS, NÚM. 15, BARCELONA.

DIRECTOR MR. A. SCHLOSSER.

AGENCIA DE LAS BALEARES

Calle de la LUZ, número 2, principal,

PALMA.

DIRECTOR BERNARDO GARAU Y GOMEZ.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impidan el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos venden en los boticas de Píldoras y botas de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento contra el Prof. J. Holloway, 532, Oxford-street, Londres.

No. 2.

EL SEGURO MALLORQUIN EN LIQUIDACION.

No habiendo tenido efecto por falta de número, la Junta General extraordinaria que debia celebrarse el 18 de los corrientes, se convoca por segunda vez á los Sres. accionistas para el dia 8 de Agosto próximo á las once de la mañana en el local que ocupan sus oficinas, al objeto de someter á su exámen y aprobacion el balance é inventario formado el 30 de Junio último, y adoptar los acuerdos consiguientes á la liquidacion.

Se facilitarán las correspondientes papeletas de asistencia y se admitirán las cartas de representacion, en dicho local hasta el 7 de dicho mes, los dias no feriados de diez á doce de la mañana. Palma 19 de Julio de 1886.—Por la Junta liquidadora.—El Presidente, Antonio Cánaves y Coll.

VENTAS

Se desea vender un molino de viento, con su correspondiente bomba para sacar agua todo de hierro y de muy buena construccion darán razon detallada calle de S. Nicolas 7 en la quincalleria del señor Aguiló. 8—5

Anuncio.

Se ha perdido una perrita perdiguera, de unos cinco meses de edad, con algunas manchas achocolatadas y pintadas el mismo color en toda la piel.

Se gratificará el hallazgo.

En esta imprenta informarán.

Al Público.

Se desea vender cuatro perros perdigueros de cuarenta dias de edad y de muy buena raza.

Darán razon en esta imprenta.

Anuncio.

En la calle de Apuntadores número 48, primerpiso, se admitirá á uno ó dos huéspedes tanto con asistencia como sin ella. En la misma casa tambien hay una sala con alcoba amueblada para alquilar.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.
Una remilla papel.
Una caja sobres.
Una barra laere.
Un portaplumas.
Una docena plumas.
Un lapicero.
Un juego nalpes.
Un id. carpetas.
Un juguete para niños.

Palma Impr. de Batolomé Roger
San Pedro Nolasco 7.